



ONG partenaire officiel de l'UNESCO
(statut de consultation) et
en statut consultatif spécial auprès
de l'ONU-ECOSOC depuis 2012



Un plan d'action pour l'autonomisation des femmes

Conférence internationale organisée par l'Institut Destrée et
la Fondation Millennia2025 Femmes et Innovation, FUPu,
avec le patronage de l'UNESCO en son Siège à Paris,
lundi 3 et mardi 4 décembre 2012

[English below]

Conclusion à l'intervention de Madame Corat et clôture de la conférence internationale Millennia2015 Un plan d'action pour l'autonomisation des femmes

Marie-Anne Delahaut, Directrice de recherche à l'Institut Destrée,
Responsable fondatrice de Millennia2015, "Femmes actrices de développement pour les enjeux mondiaux";
Présidente de la Fondation Millennia2025 "Femmes et Innovation", FUPu

Merci Madame Corat : nous avons identifié beaucoup de points de convergence entre l'UNESCO et Millennia2015. Vous avez dit que nous devons travailler ensemble main dans la main et je pense que nous sommes prêts à le faire.

Je veux absolument insister sur le fait que les participantes et participants présents ici à l'UNESCO ont fait l'effort de venir mais nous avons dans d'autres parties du monde tellement de membres qui sont attentifs à ce que nous faisons. Ils lisent nos mails, des délégués sont actifs et vont faire un retour vers les communautés de Millennia2015. Je voudrais donc vraiment remercier notre Réseau de chercheur-e-s volontaires.

Vous avez également parlé de l'évaluation menée par l'UNESCO et nous planifions aussi de conduire un processus d'évaluation. Toutes les contributions que nous recevons sont intégrées dans le processus de prospective de Millennia2015. Vous nous invitez à la poursuivre la procédure et bien sûr nous vous donnerons les résultats produits par notre conférence. Vous avez parlé des nombreux points sur lesquels nous devons travailler mais aussi des nouveaux points émergents. Nous en avons même entendu parler hier également, ces questions sont cruciales et nous sommes parfois perdus face à la violence, à la pauvreté et nous devons prendre en compte tout ces éléments.

Vous avez dit qu'il y a un sens de l'urgence, que nous le savons tous ici car nous travaillons sur la perspective genre et égalité des genres mais, en effet, nous devons diffuser nos travaux et motiver nos formulations de nos messages en recommandations. Nos messages doivent être compris par chaque personne. Nous travaillons en bottom-up, c'est une de nos forces, nous allons consolider l'avance. La parité de genres existe partout sauf là où elle est interdite par certaines sociétés et nous serons très attentives à cela. Vous avez déclaré : "Talking the talk and walking the walk", c'est ce que nous voulons réaliser. Nous allons y réfléchir tout au long de nos travaux sur l'égalité des genres, sur la paix et la sécurité ainsi que sur le développement durable. Tous ces sujets sont liés.

D'autre part, vous avez dit que nous perdons du terrain, c'est un vrai problème : nous avons besoin de plus de personnes, de plus d'hommes et de plus de femmes motivées à se battre pour l'égalité des genres. Et encore aujourd'hui, nous constatons heureusement que beaucoup d'hommes s'investissent dans ce combat. Le réseau de Millennia2015 compte environ 30% d'hommes et 70% de femmes. Je suis impressionnée quand je lis leurs motivations. Beaucoup de responsables des communautés Millennia2015 sont des hommes parce que les femmes ne sont pas autorisées à prendre des décisions ou à organiser des réunions à cause du contexte de leur pays ou région. C'est donc très important et je remercie tous les responsables des communautés de Millennia2015.

Un point important est que nous devons mobiliser les nouvelles générations et les jeunes pour ce combat car l'égalité des genres doit devenir naturelle pour les jeunes, mais nous devons leur apprendre, leur faire comprendre et leur faire prendre conscience cette réalité. La prise de conscience est une clé pour notre succès.

Enfin vous avez dit l'UNESCO constitue un partenaire pour Millennia2015 et nous vous remercions toutes et tous pour cela. Nous avons été très soutenus pour le travail que nous avons accompli jusqu'à présent. Le travail continue. Je vous remercie toutes et tous. Je vous remercie Mme Corat. Votre intervention va nous servir de tremplin pour nos travaux et l'accomplissement des actions concrètes du Plan d'action de Millennia2015 pour l'autonomisation des femmes.

Nous avons bien travaillé tous ensemble : je remercie toute notre équipe, les intervenants et les participants de notre réseau mondial de chercheur-e-s volontaires pour l'autonomisation des femmes et l'égalité des genres. Je déclare clos les travaux de la deuxième conférence internationale de Millennia2015. Nous nous retrouvons en ligne pour nos prochaines étapes.



An action plan for women's empowerment

International conference organized by The Destree Institute and the Millennium2025 Foundation, PUF with the patronage of the UNESCO at its headquarters in Paris

Monday 3 and Tuesday 4 December 2012

Conclusion to Ms Corat's intervention and closing of the international conference Millennia2015 An action plan for women's empowerment

Marie-Anne Delahaut, Director of research The Destree Institute,
Head and founder of Millennium2015 "Women actors of development for the global challenges",
President of Millennium2025 "Women and Innovation" Foundation, PUF (Draft)

Thank you, Ms Corat: we have identified many convergence points between the UNESCO and Millennium2015. You have said that we must work together hand in hand and I think that we are ready to do it.

I really want to insist on the fact that participants who are here at the UNESCO strived to come but there are many others members in several parts of the world who are paying close attention to what is said. They read our mails, they feedback to towards the Millennium2015 communities. I really want to thank our Voluntary researchers' network.

We also talked about the evaluation led by the UNESCO, we also plan to lead an evaluation process. All the contributions we receive are included in the Millennium2015 foresight process. You advice us to pursue the procedure and of course, we will sent you the results produced by our conference. You have talked about many topics on which we must work but also about new emerging points. We have heard about many of them yesterday too, those questions are fundamental: sometimes we are lost facing violence or poverty and we must take all that into account.

You have said that there is a sense of emergency, we all know it here because we work on gender mainstreaming and gender equality but we must indeed spread our work, motivate our messages as recommandations. They must be understood by everyone. We work bottom-up and this is one of our strength, we will consolidate the advance. Gender parity exists everywhere except where it is forbidden. We will pay close attention to that. You have stated: "Talking the talk and walking the walk": this is what we want to achieve. We will think about this throughout our reflection on gender equality, peace and security as well as sustainable development. All those topics are linked.

On the other hand, you have also said that we are losing ground, this is a real problem: we need more people, more men and more women who are committed to struggle for gender equality. Even today, we happily notice that many men invest themselves in this fight. The Millennium2015 network counts about 30% of men and 70% of women. I am impressed when I read their motivations. Many community leaders Millennium2015 are men because women are not allowed to take decisions or organize meetings because of the context of their country or region. It is really important and I thank all the chairs of Millennium2015 communities.

An important point is that we must mobilize the young generation and the youth for that fight because gender equality must become normal to them, but we must teach them, help them understand and raise their awareness of that reality. Awareness is the key for our success.

Finally you have said UNESCO is a partner Millennia2015 and we all thank you for that. Your team has been very supportive of our work so far. We are working on the long run.. I thank you all. I thank you Ms. Corat. Your intervention will serve as a springboard for our work and the achievement of the concrete actions linked to the Millennia2015 Action Plan for women's empowerment.

We have done a good job all together: I thank all our team, the speakers and participants of our global network of voluntary researchers for women's empowerment and gender equality. I declare closed the Second International Conference Millennia2015 closed. We will meet again online for our next steps.